

---

## HISTORIA

---

**Pier Franco BEATRICE**, *I Padri della Chiesa. Le figure più significative, anche nei loro scritti*, Vicenza (VI)-Leumann (TO): ISG Edizioni-Elledici, 2009, 302 pp., 12,5 x 19, ISBN 978-88-01-04245-0.

El libro de Beatrice tiene su origen en una serie de lecciones introductorias sobre los Padres de la Iglesia, que durante años impartió en la Escuela de Teología para Laicos de la diócesis de Padova. Se trata, por tanto, no de un trabajo de investigación propiamente dicho, sino de un breve manual divulgativo sobre las figuras más importantes de la patrística y sus escritos.

El libro está dividido en dos grandes secciones. La primera (pp. 11-140) está dedicada a ilustrar la literatura cristiana de los tres primeros siglos, época en la que la Iglesia se va desarrollando en medio de dificultades y peligros de todo tipo. La segunda (pp. 141-294) se centra en los grandes Padres de los siglos cuarto y quinto, época de grandes concilios y de la expansión del monaquismo.

La primera parte consta de cinco capítulos, dedicados a los Padres Apostólicos, a los Apologistas, a la reacción antignóstica, a la escuela de Alejandría, y a los inicios de la literatura cristiana en lengua latina. Los

seis capítulos de la segunda parte analizan las figuras y los escritos de Lactancio y Eusebio; Atanasio; los Padres Capadocios; Hilario, Ambrosio y Jerónimo; Agustín de Hipona; Juan Crisóstomo y Cirilo de Alejandría.

En el libro de Beatrice encontramos las reflexiones necesarias para hacernos cargo tanto del contexto de cada Padre como de sus aportaciones a la teología cristiana. Al final de cada capítulo, además, se facilitan fragmentos de textos patrísticos seleccionados. En los márgenes de las páginas se incluyen notas explicativas y bibliográficas. El libro contiene, además, algunas imágenes y mapas. Todo ello, junto a una maquetación esmerada, contribuye a que nos encontremos ante una obra de agradable lectura, muy útil para una consulta rápida tanto por parte del público culto general, como de los estudiantes e incluso de estudiosos de la historia y de la teología.

Juan Luis CABALLERO